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editorial

En el marco de la cena de gala en el Salón Grand Bourg 
del Hotel Sheraton Libertador, Carlos Cacace agradeció 
la confianza del sector al volver a elegirlo como presi-
dente de la Cámara Argentina de Fabricantes de Cartón 
Corrugado (CAFCCo). También se refirió a los desafíos 
del año que se retira y enumeró los principales aportes de 
su gestión.

“Les agradezco a las pequeñas empresas y a las grandes. 
No es fácil compartir un mismo recinto con problemáti-
cas tan distintas y les agradezco cómo nos escuchamos, 
porque escuchando y aportando ideas todo se dinamiza 
y encontramos soluciones para el negocio”, reconoció al 
inicio de su discurso el flamante titular de la Cámara.

Sobre los principales desafíos que enfrentó el sector du-
rante el año, remarcó los hubo problemas en la Aduana, 
inconvenientes con las DJAI y duras tratativas para cerrar 
el Convenio Colectivo de Trabajo (CCT). “El 2015 fue 
un año difícil”, reconoció.

No obstante, indicó que la Cámara estuvo presente ante 
los inconvenientes en la Aduana y dio su parecer. “No sé 
si lo hemos resuelto, pero hemos estado y  hemos dado 
nuestro parecer de cómo se trabajó, se trabaja y se tra-
bajará en nuestro sector. En algunos casos todavía no se 
ha resuelto pero seguiremos insistiendo para que se haga 
justicia, como tiene que ser. No somos culpables de nada 
y hemos trabajado de manera lícita, como siempre lo hi-
cimos”, declaró el titular de la Cámara ante un auditorio 
expectante.

Acerca de las DJAI, Cacace dijo que estuvieron presen-
tes en todos los entes oficiales, desde la Secretaría de Co-
mercio y Aduana, hasta el Ministerio de Industria. “No sé 
si hemos tenido éxito pero estoy seguro de que ninguno 
de nosotros tuvo que parar su producción por este tema. 
De alguna forma nos han permitido trabajar y creo que 
un pequeño granito de arena lo hemos aportado noso-
tros”.

“Les agradezco     la confianza”
El otro desafío que tuvo que enfrentar la Cámara, según 

enumeró el directivo, fue la renovación del CCT. “La Co-
misión de paritarios fue muy profesional y también tengo 
que decir que lo fue nuestra contraparte. A pesar de al-
gunas escaramuzas que fueron denunciadas por nuestra 
Comisión, queda en claro que somos parte de una cadena 
de valor en la cual todos somos responsables”, afirmó.

Finalmente, quiso destacar el impulso y ejemplo que 
representa la Comisión de Jóvenes. “Me produce mucho 
orgullo esta Comisión, que está integrada por funciona-
rios e hijos de ejecutivos de grandes empresas. Nosotros 
tenemos una forma de ver el negocio, y ellos vieron a 
través de nuestros ojos. Es importante que tomen nues-
tros valores y aciertos, se den cuenta de nuestros errores 
y modifiquen el futuro de la Cámara, ya que ellos son el 
futuro”, recalcó.

FONDO CONVENCIONAL ORDINARIO DEL CCT

Tras la ratificación del nuevo CCT para el sector corru-
gador, que fue suscripto por los miembros de la Comisión 
Paritaria de CAFCCo, juntamente con los representantes 
de la Federación de Obreros empleados de la Industria 
del Papel y Cartón, Cacace explicó qué motivó esta deci-
sión por parte de la Cámara.

“Hay muchos colegas que consideran que nuestro tra-
bajo no es bueno. No están de acuerdo, y por lo tanto, no 
nos reconocen como sus representantes y no se asocian. 
Y están en todo su derecho pero también me gustaría que 
esta gente venga para decirnos qué piensan y nos ayuden 
a cambiar para que entre todos podamos construir algo 
mejor”, dijo.

“Sin embargo, aunque estas personas no están asocia-
das, sí están para cuando emitimos la renovación del con-
venio colectivo de trabajo y nos parece injusto que se usu-
fructúe y no se recompense el esfuerzo de la Comisión”, 
declaró.
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Carlos Cacace 
Presidente de CAFCCo

“Les agradezco     la confianza”
Por lo tanto, CAFCCo le presentó a la Federación una 

suerte compensación que reciben de parte de la Cámara 
por la renovación del convenio colectivo. “Una parte a 
ser pagada igual forma per cápita para la Federación y 
otra parte igual monto para nuestra Cámara”, explicó el 
directivo.

“La verdad es que me siento muy orgulloso de haber 
logrado esto, no solamente porque la Federación lo en-
tendió, sino porque mis pares también lo aceptaron, ya 
que es la única forma de que persuadamos a los que están 
afuera para que entren”.

El ejecutivo volvió a aclarar que, por asamblea, van a 
determinar que los asociados no paguen esa cuota, pero 
aquellos que no están asociados sí. “Es una forma de re-
compensar el trabajo de una comisión que trabaja todas 
las semanas durante seis meses para renovar el convenio 
colectivo”. 

“Es que una cámara necesita poder económico. Sin ese 
poder económico no podemos movernos. Esto es así y, 
por lo tanto, necesitamos incrementar nuestro ingreso. 
Soy obstinado,  obsecuente y hace algunos años me pro-
puse: quiero mi casa propia y si seguimos trabajando de 
esta manera, en algún momento tendremos la posibilidad 
de crecer”, dijo el ejecutivo a modo de conclusión ante el 
aplauso generalizado del sector.
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efectuó un balance del año en el que agradeció a todos los sec-
tores, se refirió a los principales desafíos que enfrentó el sector 
durante 2015 y enumeró los logros y aportes de su gestión.

En octubre de este año “que culmina” se renovaron las au-
toridades de CAFCCo y la Comisión Directiva volvió a elegir 
como titular de la institución a Cacace. “Les agradezco la con-
fianza”, dijo al inicio de su discurso, el flamante presidente de 
la Cámara.

El ejecutivo también agradeció a las pequeñas y a las grandes 
empresas. “No es fácil compartir un mismo recinto con pro-
blemáticas tan distintas, y les agradezco cómo nos escuchamos, 
porque escuchando y aportando ideas todo se dinamiza y en-
contramos soluciones para el negocio”, reconoció.

También dio lugar al aporte incondicional de los proveedores. 

Eventos 

El jueves 26 de noviembre a partir de las 20.30, los invitados 
se hicieron presentes y comenzaron a disfrutar de una noche 
especialmente preparada para ellos. 

Durante la recepción, los empresarios y ejecutivos de la in-
dustria del cartón corrugado pudieron disfrutar de buena músi-
ca y tragos en un espacio propicio para entablar conversaciones 
y reencontrarse con sus pares. Ejemplo de esto fue el lugar dise-
ñado para que los asistentes puedan sacarse fotos con diferentes 
elementos de época.

Tras la entrada al salón, la conductora y modelo Verónica Va-
rano dio inicio formal a la cena. Los más de ciento veinte parti-
cipantes que estuvieron presentes pudieron disfrutar del menú 
y entretenerse con un emocionante show de Tango.

Durante la cena, el presidente de la Cámara, Carlos Cacace, 

ENCUENTRO DE 
CAMARADERÍA 2015 

La Cámara Argentina de Fabricantes de Cartón Corrugado (CAFCCo) 
volvió a su habitual formato y, con gran éxito, llevó a cabo la tradicional 

Cena de Gala en el Salón Grand Bourg del Hotel Sheraton Libertador.

Escribe: Nadia Vallory
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“Gracias a su aporte, parte de este evento fue posible”, recalcó.
Sobre el año que se retira, el titular de la Cámara reconoció 

que el 2015 “fue un año difícil”, ya que hubo problemas en la 
Aduana, obstáculos con las Declaraciones Juradas Anticipadas 
de Importación (DJAI) y duras tratativas para cerrar el Conve-
nio Colectivo de Trabajo.

Acerca de los inconvenientes en la Aduana, el ejecutivo ase-
guró que la Cámara estuvo presente y dio su visión. “Hemos 
estado y hemos dado nuestro parecer de cómo se trabajó, se 
trabaja y se trabajará en nuestro sector. En algunos casos toda-
vía no se ha resuelto, pero seguiremos insistiendo para que se 
haga justicia, como tiene que ser. No somos culpables de nada 
y hemos trabajado de manera lícita como siempre lo hicimos”, 
declaró, ante un auditorio expectante.

Con respecto a las DJAI, Cacace recalcó que la Cámara estu-
vo presente en todos los entes oficiales, desde la Secretaría de 
Comercio y Aduana, hasta el Ministerio de Industria. “Estoy se-
guro de que ninguno de nosotros tuvo que parar su producción 
por este tema. De alguna forma nos han permitido trabajar y 
creo que un pequeño granito de arena lo hemos aportado noso-
tros”. El otro desafío que tuvo que enfrentar la Cámara, según 
enumeró el directivo, fue la renovación del Convenio Colectivo 
de Trabajo. “La Comisión de paritarios fue muy profesional y 
también tengo que decir que lo fue nuestra contraparte. A pe-
sar de algunas escaramuzas que fueron denunciadas por nues-
tra Comisión, queda en claro que somos parte de una cadena 
de valor en la cual todos somos responsables”, afirmó. Tras las 
palabras del presidente de CAFCCo, se efectuó la entrega de 
distinciones y un sorteo para cenar en el hotel. 

Luego tuvo lugar un último show en el que un tenor supo 
combinar el humor con el canto y la actuación en un cóctel 
explosivo que logró que los invitados no dejaran de reír. 

Finalmente, y para cerrar el evento, se llevó a cabo el tan 
esperado brindis de camaradería y se tomó la foto final que 
coronó el cierre de año.



Comisión Jóvenes CAFCCo 
un poco más cerca

JÓVENES INDUSTRIALES
CONVERSACIÓN CON ROMINA NETO

Romina Neto comenzó su carrera en la industria del 
cartón corrugado desde muy pequeña, cuando todas las 
vacaciones de verano acompañaba a su papá a su trabajo 
en Embalcor SRL. “Yo lo veía como un juego y sin querer 
me fui familiarizando con el rubro, con la gente que lo 
acompañaba y, en algunos casos, acompaña hoy en día a 
mi padre. Tuve y tengo unos cuantos maestros acá aden-
tro”, afirma.

Licenciada en Marketing de la UADE, con un posgrado 
en el IAE (la Escuela de Negocios de la Universidad Aus-
tral). Sus primeros pasos en Embalcor los dio en el Depar-
tamento administrativo/contable, Atención a Proveedores 
y Cobranzas a Clientes. En una segunda etapa, se involu-
cró de lleno en el Departamento Comercial. Hoy, tras 12 
años dentro de la empresa, se desempeña como Respon-
sable Comercial y Responsable del Sistema de Gestión de 
Calidad - Norma ISO.

Al hablar de su carrera dentro de Embalcor, Neto afir-
ma que su logro más importante ha sido cuando “en el 
año 2009 implementamos un sistema de gestión de calidad 
basado en la Norma ISO 9001, proyecto que estuvo a mi 
cargo y el cual lidero en la actualidad; lo que nos ayudó a 
profesionalizar en varios aspectos, mejorar nuestra imagen 
y acceder a clientes muy exigentes. De todos modos, es un 
camino largo, y aún nos falta”.

Romina asegura que lo que más le gusta de su trabajo 
es el desarrollo de productos y la implementación de nue-
vos proyectos. “Embalcor representa para mí la continui-

dad familiar, el orgullo y la responsabilidad de continuar 
un proyecto que arrancó hace muchísimos años, con mi 
abuelo haciendo cajones de madera a mano y que se fue 
transformando y evolucionando a medida que el mercado 
exigía que se avanzara. Proyecto que continuó mi papa y 
hoy lo continuamos con mi hermana”, asevera.

Neto forma parte de la Comisión de Jóvenes desde sus 
inicios, a la cual se unió por invitación de Mariano Salud-
jian. “La Comisión nos aporta información y es un espa-
cio abierto al diálogo y al intercambio de experiencias y 
dudas. Mariano es un excelente anfitrión, moderador y 
coordinador de las reuniones. Siempre está atento a las 
propuestas y necesidades de la comisión”, afirma.

Su principal objetivo dentro de la Comisión de Jóvenes 
es aportar todo lo que pueda desde su experiencia, com-
partir formas de trabajo con sus compañeros y brindar 
toda la  información que esté a su alcance.

Entre los principales aportes que la Comisión de Jóvenes 
da a la industria del cartón corrugado, Romina cree que 
está el de mantener viva a la comunidad, “porque en de-
finitiva, eso es lo que somos, una comunidad que se junta 
para pensar y analizar en lo que las empresas  de nuestro 
rubro necesitamos para ser sustentables en el tiempo”, ase-
gura.

En palabras de Romina, este objetivo se logra compar-
tiendo problemáticas e inquietudes, también logros y bue-
nos resultados, y trasladar estos descubrimientos al resto 

“Embalcor representa para mí la continuidad familiar, el orgullo y la 
responsabilidad de continuar un proyecto que arrancó hace muchísimos 

años, con mi abuelo haciendo cajones de madera a mano”.

12
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de  los miembros y hacerlos partícipes de talleres, charlas, 
seminarios. Para Romina es importante la profesionaliza-
ción de  las distintas áreas, ya que la mayoría de los miem-
bros de la Comisión son parte de empresas familiares que 
están cediendo sus pasos a las generaciones siguientes.

Romina asegura que vislumbra un futuro alentador y 
con potencial de crecimiento para la industria del cartón 
corrugado en los próximos años: “creo profundamente en 
los beneficios de este material respecto a otros sustitutos”, 
asegura.

Además de su trabajo en Embalcor y como miembro de 
la Comisión de Jóvenes, Romina es madre de dos niños 
de 6 y 9 años: “Luego del trabajo, disfruto de pasarlos a 
buscar por el cole y traer amigos a casa o llevarlos a fútbol. 
En mi tiempo libre, trato de dedicarme a mí, a hacer lo que 
me gusta, sin obligaciones, sin agenda. Me gustan mucho 
las plantas y la jardinería”.
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MARINO PANSINI, PRESIDENTE DE MARPEL 
“Hubo demanda sostenida en el 2015”.

A pesar de una marcada pérdida en la rentabilidad del 
sector, el año se puede considerar bueno en cuanto a la 
demanda sostenida. También es importante mencionar las 
inversiones realizadas en equipamientos que efectuaron la 
mayoría de las empresas, mejorando su producción y la ca-
lidad de sus envases. 

Sigo pensando que falta una política de crédito que po-
sibilite continuar con la inversión en bienes de capital para 
mantener una permanente actualización tecnológica. 

Las perspectivas para el próximo año están vinculadas a 
las políticas que aplique el nuevo gobierno, es posible que el 
mercado interno se restrinja en parte, demanda que podría 
cubrirse por un posible aumento de las exportaciones, lo 
que actuaría sin duda como elemento compensador.

JULIO LEVIN, PRESIDENTE DE ENDECO
“El mundo globalizado nos pone a prueba, pero con reglas 
claras podemos dar batalla”.

La frase para sintetizar el balance del año es “Navegar por 
aguas turbulentas”, algo a lo que el país nos tiene acostum-
brados. El ritmo vertiginoso con que se producen los cam-
bios, hace que los empresarios nos tengamos que adecuar 
rápidamente y tener nuestros reflejos en constante tensión 
para no vernos sorprendidos. Los vaivenes de la economía 
y las dificultades que atraviesan los distintos sectores pro-
ductivos traen aparejados importantes inconvenientes para 
producir y comercializar. 

Como balance del año que está por finalizar, mantenerse 
por encima de la línea de flotación es lo positivo.

Edición especial

La Revista del Corrugado llevó a cabo una edición especial 
con la visión de los asociados sobre el balance del año que ter-
mina, qué hace falta para crecer y las perspectivas para el 2016. 

Los directivos de las principales empresas del sector coinci-
dieron en que fue un año estable en ventas, aunque con meno-
res ganancias. Con la mirada puesta hacia el futuro, los empre-
sarios están de acuerdo en que para que el mercado corrugador, 
la industria y el país crezcan, son necesarias reglas de juego es-
tables y mayor previsibilidad.

Acerca de las perspectivas para el próximo año, prevén una 
etapa signada por las correcciones en materia económica y fis-
cal para comenzar a ver un crecimiento a mediados de 2016 o 
principios de 2017. Compartimos en primera persona la visión 
de cada referente.

CIERRE DE AÑO Y 
PERSPECTIVAS PARA 2016

Marino Pansini

Escribe: Nadia Vallory

Los directivos de las principales empresas del 
sector coinciden en que el año 2015 fue estable 

en ventas, aunque con menores ganancias.
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Para crecer hacen falta reglas de juego claras y estables, 
todo en un marco de leyes que no sean vulnerables. Las 
empresas lo necesitan de manera insustituible porque sus 
proyectos de inversión son en el mediano y largo plazo. 

Pero, además, se necesitan políticas de crédito a largo pla-
zo, con tasas preferenciales y sobre todo con gran predica-
mento sobre las pymes, que son las grandes generadoras de 
fuentes de trabajo.

El próximo año vamos a transitar un período de transi-
ción con grandes expectativas de acuerdo con el sello polí-
tico que deba asumir; la responsabilidad es de todos, pero 
me parece que el futuro gobierno debe establecer pautas 
claras de cuál es su vocación para el desarrollo del país y 
su industria. El mundo globalizado nos pone a prueba en 
cuanto a nuestra competitividad, pero, insisto, con reglas 
claras y estímulos para la inversión, podemos dar batalla.

MARTÍN PEREYRA, GERENTE DE ADMINISTRA-
CIÓN DE CORRUCOR 
“Este año pudimos ampliar la producción”.

El balance del año es positivo para nuestra empresa, tu-
vimos trabajo constante todo el año y pudimos mantener, e 
incluso ampliar, la producción con respecto a 2014. 

La empresa pudo poner en marcha una inversión realiza-
da en 2011, aprovechar al máximo la capacidad productiva 
durante este año y poner en marcha formatos que no po-
díamos realizar.

Para crecer hace falta más inversión pero, por sobre todo, 
facilidades crediticias para que la inversión sea sustentable 
en el tiempo, ya que cada proyecto de inversión demora 
considerablemente desde el desembolso a la puesta en mar-
cha, sea en materia edilicia o maquinaria.

Para el próximo año esperamos mantener el caudal de 
pedidos y que las variables macroeconómicas no influyan 
demasiado en las políticas internas. Todas las industrias es-
tamos en permanente crecimiento y en especial la nuestra. 
Es por eso que si se mantiene como en este 2015, el 2016 
nos encontrará desarrollando otro proyecto de inversión en 
maquinaria.

ROMINA Y JOSÉ NETO, DE EMBALCORR
JOSÉ NETO, DIRECTOR DE EMBALCORR
“Deberíamos retornar a ser un país más serio, estable y de 
mejora continua”.

El balance sobre el año que se cierra es bueno, tanto en lo 
personal como en lo macroeconómico.

Para crecer hacen falta préstamos accesibles, financia-
miento a la producción y que Argentina se inserte en el 
mercado mundial para exportar.

Julio Levin Martín Pereyra

Acerca de las perspectivas para el próximo 
año, prevén una etapa signada por las 

correcciones en materia económica y fiscal.
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Para el próximo año las perspectivas son buenas, especial-
mente por el resultado de las urnas. Creo que deberíamos 
retornar a ser un país más serio, estable y de mejora conti-
nua para todos los sectores, con un consumo creciente en 
cada uno de ellos. 

ROMINA NETO, RESPONSABLE COMERCIAL DE 
EMBALCORR
“Hace falta financiación económica y apoyo a las pymes”.

El balance sobre el año que se cierra en el sector, es bueno. 
Hubo buen nivel de ventas, aunque con baja rentabilidad.

Para crecer hace falta acceso a financiación económica y 
apoyo a las pymes por parte del Estado, los municipios o 

entidades bancarias. Las empresas en Argentina tienen una 
fuerte carga impositiva. El impuesto a la ganancias del 35% 
es excesivo. Es necesario bajar esa fuerte carga para que las 
empresas tengan más recursos para reinvertir en maquina-
rias y en capital de trabajo. 

También, para permanecer en la senda del crecimiento es 
necesaria la capacitación del personal.

Para el próximo año se espera una devaluación y segura-
mente, a partir de ese momento, se acomodarán los precios 
adecuándose a los costos reales de las empresas.

JAVIER OLARI, ASESOR TÉCNICO COMERCIAL DE 
INGREDION ARGENTINA 
“Nuestro sector supo sortear los escenarios dinámicos”.

Iniciamos el 2015 con mucha incertidumbre. El compor-
tamiento del dólar, el nivel de actividad, la balanza comer-
cial, la negociación con los holdouts y la restricción a las 
importaciones fueron algunas de las tantas variables econó-
micas que nos quitaron el sueño. 

A lo largo de los meses nuestro sector supo sortear los 
escenarios dinámicos que se fueron sucediendo, y tenemos 

Gustavo ContrerasJavier Olari

Los empresarios están de acuerdo en que para 
que el mercado corrugador, la industria y el país 
crezcan, son necesarias reglas de juego estables y 

mayor previsibilidad.

Edición especial



Norberto Neto

el agrado de concluir otro buen año para nuestra indus-
tria. Más allá de haber logrado volúmenes de producción 
de corrugado similares a 2014, el sector logró capitalizar 
numerosas inversiones en tecnología y capacidad instalada. 

Para crecer debemos seguir trabajando, potenciar las for-
talezas y superar las debilidades. Se deberá continuar in-
virtiendo en tecnología para aumentar la productividad de 
todas las plantas existentes y capacitar en forma constante 
a los colaboradores. 

La eficiencia de los recursos utilizados para la producción 
debe formar parte de la agenda y ser soportado por todos 
los proveedores de la industria. En este punto, Ingredion 
juega un rol protagónico. 

El próximo año nos espera con igual número de desa-
fíos. Todo cambio de gobierno genera tanto expectativas 
como temores que afectan el nivel de consumo interno. El 
sector corrugador es siempre un muy buen termómetro de 
marcha de la economía, por lo cual no estará ajeno a tal 
incertidumbre. 

La experiencia de los referentes corrugadores y el foco 
en la optimización de procesos son las herramientas que 
conducirán el crecimiento los próximos años. 

GUSTAVO CONTRERAS, SOCIO GERENTE DE COM-
PAÑÍA DISTRIBUIDORA ACONCAGUA 
“Hay que brindar tranquilidad en los mercados interno y 
externo”.

Consideramos una visión de trabajo positiva y estable del 
camino recorrido hasta el momento. En nuestra opinión, 
no debería haber muchos cambios en lo que resta del año.

Acerca de los temas que son necesarios resolver para que 
el sector crezca, creemos que brindar tranquilidad en los 
mercados interno y externo, dar un fuerte apoyo a las eco-
nomías regionales, lograr un tipo de cambio que sea más 
competitivo para favorecer a las exportaciones y que ge-
nere mayores ingresos al país, son los principales tópicos a 
resolver.

Las perspectivas para el próximo año serán buenas si se 
logra la tranquilidad de los mercados económicos, de traba-
jo, financiero y político.

NORBERTO NETO, SOCIO GERENTE CARTONETO
“Necesitamos conseguir estabilidad”.

El balance del 2015 no es el que esperábamos antes de 
iniciar el ciclo. En nuestro caso, la discontinuidad en las 
ventas, la fragilidad en las respuestas de los clientes, la dila-
tación de la cadena de pagos, hizo que los planes de trabajo 
no se puedan llevar a cabo como corresponde en la progra-
mación de producción.

Para modificar esta situación, lo que necesitamos conse-
guir es estabilidad; poder programar a mediano y largo pla-
zo sin temor a equivocarnos.

La perspectiva para el próximo año, lamentablemente, es 
seguir trabajando a corto plazo, resolviendo día a día los 
inconvenientes, decidiendo sobre la marcha y esperar a no 
equivocarnos.

Para 2016, se espera una devaluación, y 
seguramente a partir de ese momento se 

acomodarán los precios, adecuándose a los 
costos reales de las empresas.

17la revista del corrugado
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Brasil: el comercio bilateral 
se contrajo un 18%

En los primeros nueves meses, el comercio bilateral con Bra-
sil se contrajo un 18%. Según un informe difundido por la 
consultora ABECEB: “Desde 2013 se perdieron casi 10.000 
millones de dólares en el intercambio entre ambos países”. “El 
dato es significativo si se tiene en cuenta que el mismo había 
caído un 21% en igual período del año anterior”, consideró 
la entidad.

El comercio bilateral entre Argentina y Brasil volvió a caer 
nuevamente en septiembre, con una variación del 27% res-
pecto a septiembre de 2014. El comportamiento se explica 
por una caída tanto de las exportaciones (42,6%) como de las 
importaciones (10%), precisó en su estudio.

El saldo comercial de septiembre fue de 337 millones de dó-
lares, a diferencia de los 99 millones registrados durante el 
mismo mes del año anterior.

“En términos de compras y ventas, con el avance del año se 
fue reforzando la tendencia de los primeros meses, en los cua-
les las exportaciones hacia el país vecino comenzaron a caer 
con más fuerza que las compras”, advirtió ABECEB.

Entre enero y septiembre, las ventas hacia Brasil acumulan una 
caída del 25,1%; mientras que las importaciones lo hacen en 
menos de la mitad de dicho porcentaje, con una contracción 
del 11,1%.

El déficit en lo que va del año acumula un total de 1.825 mi-
llones de dólares. La caída de las exportaciones está en gran 
parte explicada por el sector automotriz, pero también se 

efectuaron caídas en minerales y combustibles (especialmente 
naftas para petroquímicas), químicos y metales y sus manu-
facturas.

“Si bien las sucesivas devaluaciones que realizó el país vecino 
(de casi 50% en lo que va del año) afectan la competitividad 
de los productos argentinos, el factor que mayor peso tiene 
sobre la caída de los envíos argentinos es la menor actividad 
brasileña, cada vez más proyectada a la baja, que reduce la 
demanda de productos argentinos”, explicó.

Con respecto a las compras desde Brasil, la principal caída 
en lo que va del año se registra en el sector de minerales y 
combustibles, como consecuencia de los menores envíos de 
mineral de hierro.

“De cara al cierre del año, es difícil pensar que la tendencia 
negativa de los meses transcurridos se revierta. Las proyeccio-
nes de caída de 2,9% del PBI brasileño, aún en caso de que el 
tipo de cambio no se siga corrigiendo a la suba, revelarían un 
panorama poco alentador para los envíos argentinos hacia su 
principal socio”, alertó.

Las exportaciones argentinas hacia Brasil durante septiembre 
registraron una caída de 42,6%, en relación al mismo mes de 
2014.

El valor alcanzado es históricamente bajo, por 751 millones de 
dólares, ubicándose por debajo de los niveles de 2007.

Fuente: http://www.diariobae.com/notas/99752-

En Foco

El comercio bilateral entre 
Argentina y Brasil registró entre enero y 
septiembre una caída del 18% y, de ese modo, se acumuló 
un período de dos años de bajas consecutivas.



21la revista del corrugado

En Foco

Apuesta a 
mejorar la 

rentabilidad
Los cuatro presidentes de las compañías de pulpa y papel más gran-
des de Brasil mantienen un objetivo en común para sus negocios en 
el mediano plazo: mejorar la rentabilidad de pasta y alcanzar niveles 
de retorno apropiados para los inversores. 

“La indisciplina en el suministro de volumen ha penalizado la pulpa, 
ya que los precios aumentaron solo 6% en los últimos 15 años, mien-
tras que la inflación subió 35%. El retorno sobre el capital invertido 
es de alrededor del 3% menos que el costo promedio ponderado de 
capital, lo que demuestra que esta industria no le ha estado dando un 
rendimiento adecuado a sus inversiones”, declaró el gerente general 
de Suzano, Walter Schalka, durante la Conferencia Latinoamericana 
de Pulpa y Papel celebrada en San Pablo del 17 al 19 de agosto.

Durante la mesa redonda, Marcelo Castelli, CEO de Fibria, comen-
tó que la estructura de costos de los productores de celulosa no per-
mite reducciones de precios dramáticos, en comparación con otras 
materias primas globales, como el hierro. “El mercado de la celulosa 
continúa con una demanda sostenida y los inventarios son bajos, 
por lo que no veo que disminuya el precio ya que los productores de 
papel pueden controlar los márgenes quirúrgicamente”, dijo.

Por su parte, José Carlos Grubisich dijo que los productores gene-
raron descuentos para la fibra de madera blanda, que incluso puede 
llegar a ser mayor en comparación con la pulpa de madera dura 
blanqueada (BHK). “Yo no me sorprendería si esto sucede, ya es-
tamos ganando cuota de mercado y se ha comprobado que las má-
quinas de papel funcionan con mayor eficiencia que cuando trabajan 
con BHK”, declaró. “Hay una competitividad intrínseca relacionada 
con esa madera que va a ser difícil de cambiar a partir de ahora”.

Fabio Schvartsman, CEO de Klabin, tiene una visión diferente 
respecto a las comparaciones entre maderas blandas y duras: “El 
único problema es que la madera blanda tarda el doble de tiempo 

en crecer, pero en cuanto veamos la escasez de este producto en 
el futuro y que los nuevos proyectos son muy competitivos, habrá 
una menor disponibilidad de pasta de madera blanda de alta calidad, 
por lo que si pudiera, produciría más pasta de madera blanda. Hay 
cambios momentáneos en la oferta que se han afectado los precios, 
tales como molinos DP, pero no son muchas las razones para apoyar 
a que los precios de la madera blanda se mantengan más fuertes que 
los BHK”, agregó el ejecutivo. Klabin es hoy una planta de celulosa 
que espera producir 1,5 millones de toneladas/año en Brasil para 
2016. Cerca de 400.000 toneladas de la nueva capacidad anual será 
de madera blanda.

Schalka mencionó que el modelo de la pulpa y la industria papelera 
necesitan ser revisada. “El EBITDA no es adecuado para medir la 
rentabilidad de las empresas. El mantenimiento gasto de capital de 
nuestra industria es muy alta, sobre todo debido a las constantes 
inversiones en los bosques, y esto afecta el EBITDA”, explicó. El 
ejecutivo agregó que la rentabilidad de la industria de la pulpa se ma-
nifiesta en función de eventos esporádicos, como el tipo de cambio 
y cierre de fábricas. “Esos eventos actualmente están a favor de los 
proveedores de pulpa de Brasil, pero la industria necesita generar be-
neficios constantemente, no solo cuando el mercado es favorable”.

Por último, el directivo dijo que el nuevo modelo de negocio de la 
compañía consiste en tres principales frentes que tienen como ob-
jetivo maximizar el retorno a sus accionistas: competitividad estruc-
tural, rediseño de la industria y negocios adyacentes. “Estamos ven-
diendo bosques que se encuentran más distantes de nuestras plantas 
y plantando nuevos bosques más cerca de nuestras operaciones”, 
comentó Schalka a modo de ejemplo del cambio de objetivos de la 
compañía que dirige.

Fuente: Marina Faleiros, Senior News Editor, PPI Latin America.
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España progresa en el desarrollo 
de la certificación forestal

El uso de madera local y el importante impulso en la certifi-
cación forestal son algunos de los aspectos más destacados del 
comportamiento ambiental del sector papelero español en el 
ámbito forestal, recogidos en la IV Memoria de Sostenibilidad 
de la Industria del Papel editada por la Asociación Española de 
Fabricantes de Pasta, Papel y Cartón (Aspapel).

La mitad de la celulosa y el papel que la industria papelera es-
pañola puso en el mercado en 2014 contaba ya con certifica-
ción forestal y casi el 80% de la madera utilizada como materia 
prima para fabricarlo procedía de plantaciones locales de pino 
y eucalipto.

Los productos del bosque son cada vez más demandados por 
la sociedad. Y lo serán aún más en el futuro, sustituyendo en 
mayor medida a materiales no renovables e intensivos en carbo-
no. Por eso es esencial la certificación forestal, que garantiza al 
consumidor que esos productos forestales proceden de bosques 
gestionados de manera sostenible.

CERTIFICACIÓN FORESTAL

Según la IV Memoria de Sostenibilidad de la Industria del Papel, 
actualmente tienen certificada su cadena de custodia el 72% de 
las fábricas de papel y el 100% de las fábricas de celulosa, así 
como el 85% de los proveedores de madera. En muy pocos 
años se ha conseguido un gran avance y hoy está certificada el 
51% de la producción de celulosa de mercado y el 46% de la 
producción de papel vendido.

El cuello de botella sigue estando en el déficit de madera na-
cional certificada, que lastra la competitividad de la industria 
forestal española. La ausencia de instrumentos de gestión ágiles 
y eficaces ha sido siempre el gran escollo. Aunque en los últi-

mos años se ha avanzado de manera considerable, los bosques 
requieren un impulso decidido para situarlos en los niveles de 
las masas forestales europeas.

El papel es un producto forestal, un producto del bosque. La 
madera para papel se planta y se cultiva en 420.580 hectáreas 
de plantaciones de pino y eucalipto que se están replantan-
do y regenerando de modo continuo y suponen el 2,3% de 

En muy pocos años se ha conseguido un gran avance y hoy está certificada el 51% de la producción de 
celulosa de mercado y el 46% de la producción de papel vendido.
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la superficie forestal española. Estas plantaciones son motor 
de la economía rural: generan más de 4.600 empleos directos 
en trabajos de repoblación y selvicultura y 15.300 indirectos 
en maquinaria, transporte, talleres, etc. Además, son grandes 
sumideros de CO2: almacenan 27,9 millones de toneladas de 
CO2 equivalente. Y el carbono fijado en las plantaciones no se 
libera con la tala del árbol, sino que permanece almacenado 
en los productos papeleros y el plazo de almacenamiento se va 
prolongando con los sucesivos reciclados. No en vano la celu-
losa es un hidrato de carbono. Los productos papeleros son, de 
este modo, eficientes almacenes de CO2, y más papel significa 
menos CO2 en la atmósfera.

Los 5,7 millones de metros cúbicos de madera que la industria 
de la celulosa y el papel utilizó en 2014 como materia prima, 
proceden en un 78% de esas plantaciones locales. El resto de la 
madera es importado y viene también de plantaciones de estas 
mismas especies.

Fuente: https://www.interempresas.net/-eldesarrollo-de-la-certifica-
cion-forestal.

DS Smith compra el 
negocio de cartón 
corrugado del grupo 

turco Cukurova en Grecia

El grupo DS Smith anunció la adquisición del negocio de packa-
ging de cartón corrugado del grupo turco Cukurova en Grecia, 
que genera un negocio anual de 80 millones de euros a través de 
sus tres plantas de producción y está muy enfocado a la industria 
de bienes de gran consumo.

Al mismo tiempo, DS Smith llegó a un acuerdo, igualmente sujeto 
a las aprobaciones regulatorias correspondientes, para vender su 
participación minoritaria en las filiales vinculadas a la producción 
de papel y transformación en cartón corrugado del Grupo Cuku-
rova al resto de accionistas.

“Se trata de un negocio estable y de alta calidad que conocemos 
bien y en el que hemos participado como accionistas desde hace 
unos cuantos años. Resulta muy complementario con la reciente 
ampliación de nuestra presencia en la emergente región del sudes-
te de Europa. Es un paso importante en nuestra estrategia de ex-
pandir nuestra presencia geográfica y apoyar a nuestros clientes. 
Esperamos trabajar con nuestros nuevos colegas y aportar creci-
miento sostenible y rentable en la región”, afirmó Miles Roberts, 
CEO de DS Smith.

DS Smith se ha convertido en el quinto operador de cartón co-
rrugado en España, con un negocio superior a los 250 millones 
de euros anuales, tras haber adquirido en el último año al grupo 
turolense Andopack y la división Lantero Embalaje del grupo ma-
drileño Lantero.

DS Smith se ha convertido en el quinto operador de 
cartón corrugado en España tras haber adquirido 
en el último año al grupo turolense Andopack y la 

división Lantero Embalaje de Grupo Lantero.
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Grupo Gondi y Westrock 
forman joint venture en México

Grupo Gondi y Westrock han acordado combinar sus operaciones 
en México para formar una empresa conjunta en ese país.

Grupo Gondi opera diez centros de producción que mantienen 
seis máquinas de papel, siete plantas de embalaje de cartón ondula-
do y cuatro modernas plantas de cajas plegables con capacidad de 
preimpresión de alta gráfica.

Westrock, una de las compañías líderes a nivel mundial en la indus-
tria del papel y embalaje, opera tres instalaciones en México que 
producen envases de cartón ondulado. Westrock aportará estas ins-
talaciones, ubicadas en Mexicali, Monterrey y Querétaro, y dinero 
en efectivo a la empresa conjunta, a cambio de una participación 
en el capital del 25% en la entidad combinada, que operará como 
Grupo Gondi.

El accionista mayoritario junto al equipo de alta dirección de 
Grupo Gondi, dirigido por Eduardo Posada, se encargará de la 
empresa conjunta, y Westrock proporcionará recursos técnicos y 
comerciales para la combinación. La empresa dará empleo a 6.800 
personas.

“Esta empresa conjunta expande la capacidad de Grupo Gondi 
para servir a nuestros clientes en todo México, con tecnologías de 
punta y mejoradas capacidades para opciones de embalaje en papel, 
cajas de cartón corrugado, cartones plegadizos y pre-impresión”, 
dijo Eduardo Posada, CEO de Grupo Gondi. “Tenemos una ca-
pacidad demostrada para proporcionar un servicio excepcional e 
innovación para nuestros clientes, esta empresa conjunta nos per-
mite seguir creciendo y ampliando nuestra presencia nacional”.

El accionista mayoritario junto al equipo de alta 
dirección de Grupo Gondi se encargará de la 

organización conjunta y Westrock proporcionará 
recursos técnicos y comerciales para la 

combinación. 
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Importante inversión 
de Arauco en nueva planta 

en Michigan, EE.UU.
Arauco anunció planes para la construcción de una nueva plan-
ta de paneles en Grayling, Michigan, que contará con una ca-
pacidad de producción anual de 750.000 m3 de paneles de 
madera y cuyos trabajos de construcción se espera que comien-
cen durante 2016.

El proyecto, que totaliza una inversión de 325 millones de dó-
lares, significará la construcción de la mayor planta de tableros 
aglomerados en Norteamérica y una de las de mayor produc-
tividad en el mundo. Asimismo, generará alrededor de 250 
puestos de trabajo directo y permanente, además de beneficios 
para el desarrollo económico y comunitario del condado de 
Crawford.

La filial de Empresas Copec recordó que esta iniciativa se suma 
a las recientes inversiones en la región en los últimos años 
(Moncure y Flakeboard) que consisten en nueve plantas pro-
ductivas distribuidas entre Estados Unidos y Canadá.

“Estamos muy contentos por esta nueva inversión, que es 
consistente con el proceso de internacionalización de Arauco 
como una compañía global y refuerza nuestra posición pro-
ductiva en Norteamérica”, dijo el vicepresidente ejecutivo de 
Arauco, Matías Domeyko.

Fuente: Diario Financiero https://www.df.cl/noticias/empresas/

“La compañía está cumpliendo su sueño de joint venture con un 
socio como Westrock y así seguir fortaleciendo su posición de ser 
la mejor opción de envasado en el mercado. Estamos muy entu-
siasmados con las posibilidades de crecimiento de la empresa con-
junta”, dijo por su parte, Alejandro González Cimadevilla, presi-
dente del Directorio de Grupo Gondi.

“Grupo Gondi comparte nuestro entusiasmo por las oportunida-
des de crecimiento en México y por la fabricación de soluciones 
de envasado de más alta calidad para nuestros clientes “, dijo Steve 
Voorhees, CEO de Westrock. “Tenemos confianza en el liderazgo 
de esta nueva empresa y en nuestra capacidad para maximizar los 
beneficios de esta alianza para crecer y expandir nuestro negocio 
en México”.

La empresa conjunta se materializará tan pronto como la transac-
ción sea aprobada formalmente por la Autoridad de Defensa de la 
Competencia y la Comisión Federal de Competencia Económica 
(COFECE) en México.

Grupo Gondi es uno de los principales proveedores de envases 
de papel en el mercado mexicano, con diez plantas en México y 
suministra innovadoras soluciones de embalaje de papel a más de 
650 clientes. Su filosofía de trabajo le ha permitido llegar a operar 
plantas de clase mundial.

Westrock aspira a ser el socio de primer nivel y proveedor incom-
parable de soluciones de papel y empaque en los mercados de con-
sumo y corrugado. Westrock cuenta con 42.000 miembros en su 
equipo que dan apoyo a los clientes de todo el mundo a partir de 
alrededor de 275 operaciones y lugares de negocios que abarcan 
América del Norte, América del Sur, Europa y Asia.

“Esta empresa conjunta expande la capacidad 
de Grupo Gondi para servir a nuestros clientes 

en todo México, con tecnologías de punta 
y mejoradas capacidades para opciones de 

embalaje en papel, cajas de cartón corrugado, 
cartones plegadizos y preimpresión”.



26

En Foco

China asegura  
estabilidad de sus mercados y que el 

yuan no profundizará devaluación

Los mercados financieros de China deberían permanecer estables y 
el yuan no está en camino a una devaluación de largo plazo, mientras 
que el gasto fiscal se acelerará más de lo esperado este año, dijeron 
altos funcionarios del país al G20.

El ministro de Finanzas, Lou Jiwei, aseguró que el gasto del gobierno 
central aumentará en un 10% en 2015, más que el crecimiento del PIB 
de 7% previsto a comienzos del año, de acuerdo a una declaración 
publicada en el sitio web del Banco Popular de China.

El comunicado del fue divulgado al final de una cumbre de represen-
tantes de Finanzas de las 20 mayores economías del mundo celebrada 
este fin de semana en Ankara. China también elevará los pagos de 
dividendos para empresas estatales designadas, a fin de compensar 
por cualquier déficit.

La segunda mayor economía del mundo se dirige a su menor expan-
sión en 25 años durante 2015 y sus mercados bursátiles se han de-
rrumbado ante este escenario, perdiendo casi un 40% desde media-
dos de junio, lo que ha puesto nerviosos a los inversores de todo el 
mundo. La fuerte caída de las acciones chinas arrastró a la bolsa de 
Hong Kong a su menor nivel en dos años el miércoles. Los mercados 

financieros de China estuvieron cerrados el jueves y el viernes por 
la conmemoración de los 70 años desde el fin de la Segunda Guerra 
Mundial.

El crecimiento del PIB de China permanecerá cerca de un 7%, tal 
como se pronosticó a inicios del año, y la nueva tasa de expansión 
podría seguir en el mismo nivel por cerca de cuatro a cinco años, 
dijo Lou. El gobierno no está preocupado especialmente por las fluc-
tuaciones trimestrales de la economía y mantendrá sus políticas ma-
croeconómicas, añadió. 

China ya no puede depender de medidas de política para lograr un 
crecimiento de entre 9% y 10%, ya que podría tomar varios años di-
gerir el exceso de capacidad industrial y de inventarios, dijo el ministro. 
El país deberá sufrir “dolores de parto” en los próximos cinco años 
mientras intenta completar sus principales reformas estructurales al 
2020, añadió Lou. 

La calidad del crecimiento, sin embargo, ya está mejorando porque 
se crearon 7 millones de empleos durante el primer semestre del año, 
el consumo está superando a la inversión en el aporte a las cifras de 
expansión y el balance de pagos se está equilibrado, indicó.

La segunda mayor economía del mundo se dirige a su menor expansión en 25 años durante 
2015 y sus mercados bursátiles se han derrumbado ante este escenario, perdiendo casi un 

40% desde mediados de junio.



VISIONES Y PERSPECTIVAS DE 
LAS EMPRESAS MÁS GRANDES 
DEL MERCADO CORRUGADOR

La Revista del Corrugado entrevistó a los principales players del sector, 
quienes hablaron acerca de las fortalezas de cada compañía y de los objetivos 

comerciales sobre los que trabajan.  Los ejecutivos de Cartocor, Zucamor y 
Smurfit Kappa también se refirieron a la coyuntura del negocio y del país y a 

las expectativas que mantienen para el próximo año.

Sector
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Ante un año que perfila con movimientos económicos y po-
líticos y  con diferentes desafíos por delante,  los referentes 
comerciales de Cartocor, Zucamor y Smurfit Kappa mantu-
vieron una entrevista exclusiva con La Revista del Corrugado 
en la que detallaron las fortalezas de cada compañía y las pers-
pectivas para el próximo año.

Si bien las tres compañías remarcaron como diferencial su 
Know How, a la hora de marcar la diferencia Cartocor fijó 
su fortaleza en la diversificación. “Somos una compañía muy 
diversificada, tanto en el país como en exportación. Conta-
mos con una multiplicidad de rubros, pero además somos los 
principales abastecedores del mercado argentino” afirmó  el 
Gerente Comercial de Cartocor, Germán Keller.

En el marco de los objetivos comerciales sobre los que tra-
bajan, el ejecutivo  adelantó que para el próximo año, la com-
pañía pondrá el foco en  profundizar en la penetración de 
los mercados no tradicionales del corrugado. “Tenemos una 
fuerte presencia, muy sólido servicio y seguiremos avanzando 
en nuestros productos. Esos son los tres puntos en los que 
trabajaremos fuertemente”, afirmó.

Por su parte, Daniel Wanschelbaum, Director Comercial 
del Grupo Zucamor, indicó como fortaleza que “la compa-
ñía permanentemente está pensando en cómo diferenciarse 
desarrollando envases de cartón corrugado que permitan a 
nuestros clientes seguir creciendo en la presentación e imagen 
de sus marcas y productos. Para ello es necesario interactuar 
en forma permanente con el mundo del packaging conocien-
do cuales son las tendencias y  tecnologías más modernas para 
implementar en Argentina”.

“Somos líderes en impresión HD Alta Gráfica, que nos per-
mite ser los mayores proveedores de cajas para industrias de 
exportación como el vino, y también  podemos desarrollar 
nuevas aplicaciones y productos como el Aqua Board, un nue-
vo papel liner  con polímero resistente al agua que se puede 
utilizar en las cajas o accesorios de cartón corrugado impresos 
que van a estar  en contacto con ambientes de alta humedad. 
También somos el único productor de envases y accesorios 
de cartón corrugado de Argentina que está integrado con la 
producción de papeles vírgenes Kraft Liner y Reciclados, lo 
que asegura a nuestros clientes tener la seguridad que siempre 
vamos a contar con la materia prima necesaria para confec-
cionar sus envases”, afirmó el ejecutivo.

Además, Wanschelbaum indicó que Zucamor tiene como 
objetivo maximizar la presencia del cartón corrugado en las 
grandes cadenas. “Desarrollamos una góndola de cartón co-
rrugado modular en distintos tamaños que brinda la posibili-
dad de adecuarse a distintos espacios de exhibición, siendo un 
producto fácil de armar y de reciclar, brindando a las cadenas 
la posibilidad de ahorrar en costos de  reposición y a nuestros 
clientes la de diferenciar sus productos”.

Desde Smurfit Kappa, anclaron en la fortaleza de la com-
pañía en generar adquisiciones a nivel mundial: “El  grupo 
creció a raíz de compras y fusiones. Es una empresa que no se 
caracteriza por levantar unidades, sino por comprarlas”, dijo 
Pablo Cominelli, Gerente de Mercadeo de Smurfit Kappa.

Explicó así que en los últimos tiempos la empresa ha ad-
quirido en  Latinoamérica varios grupos en Colombia, Cos-
ta Rica y El Salvador. “La idea es seguir creciendo y estar 
presente en todos lados”, expresó el directivo y recalcó que 
estas adquisiciones se suman a las que ya tienen en México, 
Colombia, Venezuela, Argentina y Chile  pero que también 
cuentan con operaciones que se están desarrollando en Repú-
blica Dominicana y Ecuador.

En Europa, Cominelli destacó que el movimiento de com-
pras es constante.  “La última fusión fue con Kappa y después 
se siguieron adquiriendo operaciones más pequeñas pero lo 
importante es que con estas compras se va llegando a dife-
rentes nichos como por ejemplo Bag in Box que en Argentina 
hoy está realizando un salto muy importante”, expresó.

Sector

El Director Comercial de Zucamor, Daniel Wanschel-
baum, destacó que en los últimos cinco años la empresa 
invirtió más de U$S 120 millones de dólares en diversos 
proyectos y adquisiciones. “Invertimos una nueva calde-
ra de biomasa y una nueva planta generadora de energía 
que posibilita a Papel Misionero ser autosuficiente en tér-
minos energéticos”, afirmó.

El directivo remarcó que, además de otras inversiones en 
infraestructura, también invirtieron en una planta de pa-
pel reciclado en Mendoza, un refino de alta consistencia 
en Misiones para la producción de papel Sack Kraft de 
mayor porosidad, una nueva corrugadora marca Fosber 
en la planta de Corrugado de Quilmes, tres nuevas termi-
nadoras en San Juan y Quilmes, una nueva corrugadora 
en la Planta de San Juan.

 “Todas estas inversiones están orientadas a seguir refor-
zando nuestra Visión de ser un proveedor líder de envases 
de cartón corrugado y sacos multipliego, aportando en 
forma permanente soluciones diferenciales para todos 
nuestros clientes”, recalcó.

PLAN DE INVERSIÓN DE ZUCAMOR

Escribe: Nadia Vallory



Comportamiento de la demanda 
en 2015

Con una caída interanual del 0,6 % en los primeros nueve 
meses del año, la actividad industrial no toma impulso. Ar-
gentina acumula tres años seguidos de retrocesos  después del 
descenso del 2,5 % sufrido en 2014; del 0,2 % registrado en 
2013; y del 1,2 % en 2012; y el sector corrugador no perma-
nece al margen de estas cifras. 

Acerca del comportamiento de las ventas en 2015, Wans-
chelbaum recalcó que el mercado del corrugado lleva dos 
años de caída en el nivel de demanda agregada. “El año pa-
sado fue complicado y este año continúa de la misma forma. 
Hoy, lamentablemente, por el tipo de cambio y por la infla-
ción en dólares, industrias como la fruta, el vino, la exporta-
ción de carnes, y leches, realmente están complicadas y han 
ido perdiendo mercado”, explicó.

Sin embargo, se mostró optimista al afirmar: “suponemos 
que en algún momento van a cambiar estas condiciones y que-
remos tener el packaging desarrollado para estar a la altura 
que demanda el mundo. Seguimos apostando a que en algún 
momento la tendencia vaya a cambiar y vamos a estar prepa-
rados para cubrir esos incrementos”.

Por su parte, Cartocor coincidió en la disminución de la 

demanda en algunos rubros y calculó “un crecimiento  nulo 
en términos de volumen para este 2015”. 

 
Sobre el comportamiento “serrucho” en las ventas de este 

año que experimentaron algunas corrugadoras, el directivo 
de Cartocor afirmó que debido a la diversidad de rubros, 
clientes y productos, su  demanda es más estable dentro de 
la estacionalidad.  Hay una estacionalidad que puede llegar 
a llevar el serrucho para arriba en algunos rubros pero, en el 
volumen que maneja Cartocor no la vemos”, recalcó.

“Como el mercado está compuesto por más de 100 oferen-
tes, cada uno se fue moviendo desde el punto de vista de las 
necesidades que tuvo y, seguramente esa demanda serrucho 
también se debe a su dinámica de precios. Nuestra política de 
precios es mucho más previsible a las compañías que abaste-
cemos con lo cual no podemos estar trabajando con demanda 
serrucho”, enfatizó.

Expectativas para el 2016

Los referentes del sector, también dieron sus perspectivas 
para el próximo año y coincidieron en que el crecimiento no 
vendrá hasta el 2017. “vemos que el año próximo va a ser un 
año de muy exiguo crecimiento  o de crecimiento nulo. Para 
el país y para las compañías se tratará de la estrategia que 
utilice cada uno. Nosotros prevemos que si el país crece 0,5% 
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El Gerente de Mercadeo de Smurfit Kappa, Pablo Comi-
nelli, se refirió al proyecto de Branding que efectúa la 
compañía con el objetivo de consolidar su imagen. “No-
sotros nos dedicamos, en el mundo, a fabricar papel, car-
tón, cartulina y reciclado y muchos más productos. Al 
tener tanta diversificación de productos era complicado 
que todos estuviéramos mancomunados bajo el mismo 
techo”, explicó.

Por ese motivo efectuaron esta campaña que le brindó a 
la compañía un sentido de pertenencia. “Es un paraguas 
que nos da la cobertura para que todos seamos Smurfit 
Kappa. Buscamos fijar el concepto de marca como única 
y no como una empresa que se dedica a diferentes cosas”.

Cominelli explicó que esta campaña tuvo inicios en 2014 
y que finaliza en 2015. “El trabajo ha sido muy bueno, 
principalmente el interno, que se ha llevado a cabo con 
dos grandes objetivos: la activación de marca y el estar en 
el mejor lugar de trabajo”, remarcó.

BRANDING DE SMURFIT KAPPA

Pablo Cominelli



Sector

ó 1% vamos a tener que implementar estrategias para mante-
nernos por encima de esos valores”, afirmó Keller. 

 
Es que para el directivo de Cartocor, el principal mercado 

que esta industria tiene es el consumo masivo y no lo ven 
creciendo. “Este año está amesetado y suponemos que en el 
2016 va a seguir así por las variables económicas actuales. 
También estamos muy presentes en las Economías Regionales 
y por la situación que están atravesando vemos que probable-
mente haya algún cambio de vientos con lo cual seguiremos 
apostando a la fruta fresca, al tabaco carne y todo lo que im-
plica a ese sector”, recalcó.

En la misma línea, Wanschelbaum también coincidió con 
la visión de su colega al afirmar que “no tenemos una visión 
muy optimista en cuanto a un cambio rápido de tendencia. 
Suponemos que eso se debería dar en el 2017 después de que 
el gobierno que asuma haga los ajustes necesarios para gene-
rar confianza y una reversión en la tendencia negativa que 
hubo en estos dos años”.

En definitiva, resta esperar que tras la asunción del nuevo 
presidente, se perfilen cambios económicos que auguren una 
mayor confianza, estrategias de juego confiables y el tan es-
perado crecimiento para la industria en general  y el sector 
corrugador en particular. *

El gerente de Relaciones Institucionales de Arcor, Adrián 
Kaufmann Brea, fue designado recientemente por la 
Unión Industrial Argentina (UIA) como nuevo presidente 
de la entidad. Ante este importante nombramiento, La 
Revista del Corrugado consultó a Cartocor acerca de los 
objetivos e implicancias que planteará su gestión. 

“La participación de Kaufmann y de Arcor en la UIA vie-
ne desde hace muchos años y su asunción pone en la mira 
algunas cuestiones que seguramente se revisarán un poco 
más detenidamente con la nueva administración pero 
que son temas de interés general para toda la industria 
en general”, expresó Germán Keller, Gerente Comercial 
de Cartocor.

Acerca de Cartocor, Keller fue categórico: “La división 
packaging tiene una independencia muy fuerte del resto 
del Core de Arcor que es Alimento pero cualquier buena 
gestión que se pueda hacer desde la UIA va a favorecer al 
sector y a todas las compañías de la industria que com-
pran envases”. 

ARCOR, PRESENTE  EN LA UIA

Daniel Wanshelbaum



Encuentro de 
formación y análisis 

ACTUALIDAD ECONÓMICA
ENCUENTRO CON F. 

STURZENEGGER
LA BAJADA EN FUENTE BASTANTE 

MAS CHICA

La disertación, que se realizó en el Salón Auditorio de la 
Cámara Armenia, contó con amplia convocatoria del sector. 
En un ambiente distendido, los asistentes pudieron escuchar la 
visión de uno de los referentes económicos del PRO sobre la 
coyuntura del país y despejar sus dudas.

“No será necesario recurrir a los organismos internacionales 
de crédito, ya que los dólares entrarán en inversiones reales 
para estimular la actividad en el sector privado”, refirió el ac-
tual diputado del PRO en caso de que su partido resulte electo 
tras las elecciones presidenciales de octubre.

También afirmó que su partido recuperará la actividad eco-
nómica y la competitividad bajando impuestos. “Lo más in-
mediato será un recorte de las retenciones a todo el sector 
exportador y una baja del impuesto al trabajo. No tocaremos 
los aportes y contribuciones de los trabajadores, pero los em-

En el marco del Encuentro de Formación y Análisis, la Cámara Argentina de 
Fabricantes de Cartón Corrugado llevó a cabo una charla con el economista y 

actual diputado del PRO, Federico Sturzenegger.

presarios tendrán menos carga impositiva”, indicó, “lo cual 
resulta muy alentador para la economía en su conjunto.”

Sobre el tipo de cambio, afirmó que “puede moverse” pero 
no afectará a las empresas del mercado interno porque ten-
drán menos gastos de capital, menos gasto fiscal y también 
financiamiento más barato.

Consultado acerca del sector papelero, aseguró que Co-
rrientes tiene la posibilidad de capitalizar inversiones para la 
industrialización de la madera y “nosotros apostamos a incen-
tivar este tipo de mercados”.

Cabe destacar que Sturzenegger fue presidente del Banco 
Ciudad de Buenos Aires. Paralelamente a su cargo en el Con-
greso Nacional, se desempeña como docente en la Escuela de 
Negocios de la Universidad Torcuato Di Tella.
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Entrevista

CAFCCO APUESTA A 
INCORPORAR AFILIADOS Y 
TENER UNA SEDE PROPIA

La Revista del Corrugado entrevistó a Carlos Cacace, presidente de la 
Cámara Argentina de Fabricantes de Cartón Corrugado, quien se refirió a las 

aspiraciones de la institución en el corto plazo: tener una sede propia. 
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Escribe: Nadia Vallory



En una entrevista con La Revista del Corrugado, Carlos Ca-
cace, presidente de la Cámara Argentina de Fabricantes de Car-
tón Corrugado (CAFCCo), dijo que la institución apuesta a 
adquirir una sede propia en el corto plazo y, para lograr ese ob-
jetivo, se propone aumentar el número de asociados. “Me gus-
taría terminar mi mandato con nuestra propia sede. Para esto, 
necesitamos incrementar nuestra masa societaria”, expresó.

Actualmente, la Cámara cuenta con más de cuarenta em-
presas asociadas que manejan más del 80% de la producción 
total del sector y que generan alrededor de 6.500 puestos de 
trabajo. “La meta es que cada vez haya más miembros, más 
socios, más adherentes, para que cada vez seamos más una cá-
mara que represente al sector; desde los micro emprendimien-
tos llevados a cabo por una familia, hasta las multinacionales, 
aunque estas últimas están todas en la Cámara”, recalcó.

En pos de incrementar la cantidad de asociados, CAFCCo 
propuso a la contraparte sindical que en el nuevo convenio 
se incorpore una cláusula para que las empresas abonen a la 
Cámara la misma cuota parte por trabajador comprendido 
que al Sindicato con la renovación del CCT. “Cerramos un 
trato para que las empresas que no estén asociadas tengan que 
pagar, tanto al sindicato como a la Cámara, el mismo impor-
te per cápita de sus trabajadores”, sostuvo Cacace y destacó 
que “de nuestra parte, la idea es que a las empresas que estén 
asociadas les contemplemos el pago de la cuota mensual para 
cubrir ese importe”.

“Con este programa logramos dos cosas: que la empresa 
que no se quiere asociar pague por el trabajo que hace la Cá-
mara en negociar todos los años el Convenio Colectivo de 
Trabajo y el Acuerdo Salarial anual y, en segunda instancia, 
si el empresario pasa a ser miembro de la Cámara, nos per-
mite ser más representativos del sector, tener mayores recur-
sos económicos y el día de mañana poder tener nuestra sede 
propia”, dijo. “Esto es como una gota que va perforando la 
piedra. No existe algo mágico, sino que es día a día, sin prisa 
pero sin pausa”.

Respecto de la relación con el Sindicato, manifestó que: 
“Este año tuvimos una muy dura negociación salarial con el 
Sindicato por el contexto político que sabemos que el país 
está pasando, pero tenemos una relación muy madura. No 
nos sacamos ventaja pero tampoco estamos hablando por 
atrás. Ellos defienden lo que tienen que defender y nosotros 
defendemos nuestra postura”.

Relación con el Estado

El ejecutivo de la Cámara también comentó la problemática 
coyuntural que enfrenta el sector y las preocupaciones que 
manifiestan los empresarios en las reuniones de Comisión. 
“Tenemos un problema muy angustiante en el sector, que son 

las importaciones. Estamos pidiendo una entrevista con la 
ministra de Industria, Débora Giorgi, para plantear un tema 
preocupante: nuestro sector ha comprado papel importado 
durante muchos años de la misma forma, pero esa manera 
de trabajar se nos está complicando porque se sospecha que 
hay una especulación financiera y realmente queremos de-
mostrarle a la señora ministra que esto no es así”, expresó el 
directivo.

A modo de ejemplo, Cacace explicó que en papeles Liners 
el 80% de la producción se efectúa con papel importado. “Si 
nos cierran esa puerta, más de una empresa debería cerrar”, 
expresó enfático.

En contrapartida, con respecto al acceso al crédito y a la 
importación de maquinarias, afirmó que “en las máquinas de 
alta tecnología nos hemos podido equipar. Ha habido cré-
ditos que fomentan la inversión, son reales, efectivos y han 
permitido que nuestra industria se capacite, tenga mucha más 
capacidad instalada y con más tecnología que hace años”.

Valores de la Cámara y 
trayectoria

Carlos Cacace forma parte de la Cámara desde hace vein-
te años. Fue vocal, secretario, tesorero, vicepresidente y, 
actualmente, presidente. La Cámara es una asociación civil 
que agrupa y representa a las empresas fabricantes de car-
tón corrugado desde 1974 y que se caracteriza por la unión 
de sus asociados y vínculos institucionales maduros. “Somos 
un grupo de empresarios con un mismo fin, una misma for-
ma de pensar acerca de lo que nos interesa que la Cámara 
sea y a dónde queremos llegar. Somos la consecución de un 
proyecto”, destacó Cacace como una de las fortalezas de la 
institución.

Y en ese sentido, el presidente de Argenpack aclaró que “la 
Cámara no se caracteriza porque el que entra, dice que lo que 
se hizo está mal, se revierte todo y volvemos a empezar, sino 
todo lo contrario: cada uno de nosotros aporta algo más a su 
predecesor y esto hace que la Cámara tenga cada vez mayor 
importancia, trayectoria, sea más representada y reconocida. 
Y no es mérito de una persona ni de un presidente, sino que 
es la consecuencia de una continuidad de pensamiento y de 
una idea de lo que es la Cámara”.

Finalmente, el ejecutivo explicó el porqué de su gestión 
dentro de la Institución: “Toda persona que esté en una cá-
mara, si está es porque lo siente y no por obligación. Cada 
uno de nosotros está convencido de que la unión hace la fuer-
za. Cualquiera de las personas que en la Comisión puede ser 
presidente, si me quieren reelegir porque creen que lo estoy 
haciendo bien está bueno, y si no, seguiré apoyando a la Cá-
mara, como lo vengo haciendo desde hace veinte años”.
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CALIDAD Y PRODUCTIVIDAD
CAPACITACIÓN CON LA ING. VERÓNICA 

CERPA ECHEVERRÍA

Charla Comisión Jóvenes

La capacitación estuvo a cargo de la ingeniera Verónica 
Cerpa Echeverría, directora de la consultora Desarrollo de 
Potenciales, quien cuenta con un posgrado de Gestión Inte-
gral de la Calidad y de Consultoría de Procesos y Coaching 
Organizacional.

“Para asegurar su permanencia y su crecimiento, una em-
presa industrial debe implementar una mejora sustentable 
de sus productos en calidad y productividad. En este pro-
ceso continuo intervienen, además de elementos técnicos, 
factores humanos que son los que determinarán su éxito o 
su fracaso”, afirmó la ingeniera a modo de disparador.

Es que para la ingeniera, para producir productos y ser-
vicios de calidad, hay que partir de la realidad de los clien-
tes, averiguar qué necesitan, qué es lo que valoran y cuánto 
están dispuestos a pagar para obtenerlo. Pero fundamen-
talmente, es de vital importancia que la empresa sea capaz 
de ofrecer, en el momento preciso, la cantidad y calidad 
que el cliente necesita. “La empresa debe tener visión de 
lo que realmente está haciendo, lo que debe hacerse y las 
acciones correctivas para llevar a cabo las modificaciones 
necesarias”, destacó la consultora que cuenta con más de 25 
años en empresas vinculadas a la gráfica.

Durante la charla, Cerpa Echeverría dio algunos linea-
mientos sobre calidad y producción y propuso un espacio 
de intercambio donde los empresarios despejaron sus du-
das. La revista del corrugado sintetizó los principales temas 
expuestos durante la jornada: 

La Comisión de Jóvenes de la Cámara de Fabricantes de Cartón Corrugado 
efectuó su habitual charla mensual. Esta vez, con el foco puesto en la 

calidad y la productividad. 

Descripción del puesto 
de trabajo 

La descripción del puesto de trabajo es fundamental para 
el empleado. El documento describe la tarea por cumplir y 
la responsabilidad que implica el puesto. Además, bosqueja 
la relación entre el puesto y otros puestos en la organiza-
ción, los requisitos para cumplir el trabajo y su frecuencia o 
ámbito de ejecución. 

Encuesta de clima laboral 

La encuesta de clima laboral es un estudio sobre las per-
cepciones y puntos de vista que tienen los empleados sobre 
la empresa. Aborda las actitudes y preocupaciones que tie-
nen los empleados, y esto ayuda a la organización a generar 
mejoras y cambios. “La encuesta es anónima y es imprescin-
dible para el manejo de las empresas”, refirió Cerpa Eche-
verría.

Proveedores y clientes 
internos y externos 

Cada empleado es el cliente del trabajo realizado por otro 
empleado o proveedor. Tiene derecho a recibir un buen tra-
bajo y la obligación de entregar trabajo de alta calidad a 
aquellos que a su vez, son sus clientes. La meta de la ex-
celencia, es lograr niveles superiores de satisfacción de los 
clientes internos y externos. 



Las 7M de la producción y 
calidad 

Dentro de la charla, la ingeniera explicó las siete “M” de 
producción y calidad (según su origen en el idioma inglés): 
Máquinas, Materiales, Métodos, Procedimientos, Medio 
Ambiente, Mediciones, Mano de Obra y Make-ready. “Los 
administradores son responsables por las 7M de la produc-
ción y calidad, mientras que los operarios solamente tienen 
control sobre las tres últimas”, dijo. 

SMED 

En gestión de la producción, SMED es el acrónimo de 
Single Minute Exchange of Die (cambio de herramienta en 

“La empresa debe tener visión de lo que 
realmente está haciendo, lo que debe hacerse y 
las acciones correctivas para llevar a cabo las 

modificaciones necesarias”.

un solo minuto de producción). “Es un concepto que en 
todas las empresas en que lo hemos aplicado, ha dado muy 
buenos resultados en cuanto a los tiempos”.

Indicadores de productividad 

La productividad es una forma de relacionar la produc-
ción con lo insumido para obtenerla, pero también es el 
resultado de un proceso social complejo en el que influyen: 
la adecuación tecnológica, la capacitación, la gestión, las 
instalaciones productivas, las materias primas y los recursos 
humanos.

¿Qué es el OEE? 

Es una herramienta de medición de la eficacia de la ma-
quinaria industrial, internacionalmente reconocida, y que se 
expresa como un porcentaje de tres parámetros: Disponibi-
lidad (mide el tiempo realmente productivo frente al tiempo 
disponible); Rendimiento (mide la producción real obtenida 
frente a la capacidad productiva); Calidad (mide las piezas 
buenas producidas frente al total de las producidas).
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Corrugadora Centro inauguró 
nueva línea para fabricar cajas

Corrugadora Centro puso en marcha una línea de impresión 
flexográfica de última generación, que le permitirá incrementar 
su presencia en el competitivo mercado de las cajas de cartón 
corrugado.

José Rolón, presidente de la compañía situada en el barrio 
Los Boulevares, de la ciudad de Córdoba, destacó las caracte-
rísticas tecnológicas de los equipos instalados que, en síntesis, 
posibilitan colocar planchas de cartón corrugado en una punta de 
la línea y en la otra obtener los envases totalmente impresos y 
troquelados, a una alta velocidad de producción.

La impresora flexográfica, con traslado por vacío, consta de 
cuatro cuerpos impresores, un cuerpo trazador y marcador, un 
cuerpo troquelador rotativo, estación de doblado y pegado, y 
estación de conteo y formación de paquetes.

Con una inversión de 18 millones de pesos, la empresa cordobesa incorporó equipos que 
permitirán elevar la producción de envases a 18 mil toneladas anuales.

Info empresas

La máquina principal, de origen taiwanés, fabrica las cajas, las 
imprime, troquela y empaqueta, dejándolas listas para su distri-
bución y utilización, con una gran versatilidad de tamaños: desde 
pequeñas cajas para alfajores u ópticas, hasta envases de mayor 
magnitud para lavarropas y heladeras.

La inversión total fue de 18 millones de pesos, monto que inclu-
ye la obra civil, los accesorios periféricos y un sistema integral de 
extracción de refile, etapa esta última que permite la recuperación 
plena del scrap de cartón (equivalente al 10% de la producción 
total) para su reprocesamiento.

Rolón explicó que la inversión fue realizada en un 78% con 
capital propio, y el resto fue sostenido con créditos del Fontar 
y Fonapyme. Con esta línea nueva, alcanzará una capacidad 
de producción de 18 mil toneladas por año. “Vamos a ampliar la 
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Smurfit Kappa ganó el Premio 
Red Dot 2015 

La compañía recibió el prestigioso Premio Red Dot 2015 por su 
solución innovadora de empaque, llamado Protective Wings (“Alas 
Protectoras”), diseñado en alianza con su cliente de tecnología Acer.

Smurfit Kappa fue uno de los 7.451 participantes en la categoría de 
Diseño para Comunicaciones y recibió junto a otros 568 proyectos el 
prestigioso sello mundial de calidad en diseño. Las compañías de tec-
nología con frecuencia dependen de empaques complejos, compuestos 
por múltiples partes y con algunas piezas sintéticas. Acer quería cambiar 
eso y retó a Smurfit Kappa para que encontrara la manera de devolver las 
tabletas y los portátiles reparados a sus clientes de una manera sencilla 
y con un empaque sostenible.Rolf Krajcer, de Smurfit Kappa Sarstedt, y 
Jolanta Mirowski, de Servicios de Smurfit Kappa, respondieron con un 
diseño innovador, llamado Protective Wings (“Alas Protectoras”), proyecto 
liderado por Frauke Busch.

El nuevo empaque Protective Wings está construido a partir de una sola 
pieza de cartón corrugado con certificación FSC en Cadena de Custodia. 
Las alas se pliegan de una manera especial que hace la función de amor-
tiguación al levantar y proteger el dispositivo del movimiento durante el 
transporte. Una vez armado, la parte exterior del empaque es minimalista. 
Sin embargo, lo más especial del empaque es que en las distintas versio-
nes de armado sirve para el despacho de una variedad de dispositivos: 
desde tabletas y portátiles hasta smartphones.

Al tener un proceso de ensamblaje sencillo, los empacadores pueden 
armar hasta 120 cajas para tabletas por hora (tres veces más que antes) 
y además los daños causados durante el transporte se han reducido a 
cero. El empaque también usa 36% menos material y es menos costoso 
de producir que los empaques anteriores de Acer.

“La sostenibilidad y los altos estándares de calidad están firmemente 
anclados en la cultura de negocios de Acer”, dijo Wilfried Thom, gerente 
regional de Acer para Europa Central. “En colaboración con Smurfit Kappa, 
hemos desarrollado una forma apropiada de empaque para que nuestro 
servicio de despachos devuelva los productos. Este empaque tiene un 
diseño innovador y materiales sostenibles, y es muy práctico. Junto con la 
tremenda retroalimentación de los clientes, recibir el Premio Red Dot por 
el concepto del empaque es un reconocimiento especialmente valioso por 
nuestros constantes esfuerzos en el campo de la sostenibilidad”. Boris 
Maschmann, director ejecutivo de Smurfit Kappa Alemania, agregó: “el di-
seño Protective Wings es el ejemplo perfecto de una pieza increíblemente 
simple que es el resultado de un proceso de cooperación inspirado por la 
innovación y la experticia. Es fantástico que el proyecto Acer haya recibido 
el Premio Red Dot, estamos muy orgullosos del reconocimiento que se ha 
dado al trabajo del equipo, lo cual los posiciona al nivel del mejor talento 
de diseño creativo del mundo.”

■ Fuente: http://www.analitica.com/noti-tips/smurfit-kappa-gana-el-presti-
gioso-premio-red-dot-2015/

4º Congreso Técnico de 
Maquinarias e Insumos 

para la Industria del 
Cartón Corrugado

Nova Latin America tiene el agrado de informar que du-
rante el próximo año se llevará a cabo el 4º Congreso 
Técnico de Maquinarias e Insumos para la Industria del 
Cartón Corrugado. 

El evento se realizará el día 7 de abril de 2016 en el Hotel 
Madero, como en sus ediciones anteriores. Contará con 
la presencia de importantes proveedores de la industria 
que darán sus charlas técnicas orientadas a impresión, 
secado y fieltros corrugadores, eficiencia en la produc-
ción de cartón y automatización de los procesos. 
Como siempre, la inscripción será sin cargo y los cu-
pos son limitados. Durante el mes de enero de 2016 se 
pondrá a disposición de todos los interesados informa-
ción sobre los diferentes mecanismos de inscripción. 
Esperamos que nos acompañen para seguir trabajando 
juntos en el desarrollo de nuestra industria.

capacidad y calidad de oferta, y también desarrollaremos 
nuevos productos y mercados”, explicó. La línea comen-
zó a producir la semana pasada.

Corrugadora Centro es una tradicional empresa cordo-
besa del rubro, con 77 años de actividad. Posee 100 em-
pleados y está orientada a abastecer de cajas de cartón a 
las industrias alimentaria, de bebidas, bodegas, calzado, 
cristalería, electrodomésticos, frigoríficos, frutas, lácteos 
y revestimientos cerámicos, entre otras.

■ Fuente: http://www.lavoz.com.ar/negocios/corrugadora-
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En el marco del Programa de Formación 2015, la Cámara 
Argentina de Fabricantes de Cartón Corrugado llevó a cabo el 
Curso sobre Procesos de Fabricación en Cartón Corrugado, 
que contó con la presencia de más de 20 corrugadores.

La capacitación, que tuvo lugar los días 3 y 4 de septiembre 
en la Cámara Argentina Armenia, versó sobre los procesos de 
fabricación del cartón corrugado desde el papel y el adhesivo, 
hasta la fabricación de las planchas de corrugado.

“El curso es una revisión y profundización de la capacita-
ción que durante años realizó CAFCCo, bajo la denomina-
ción de Seminario Técnico”, explicó el director ejecutivo de 
CAFCCo, Mariano Saludjian.

Los socios de Tecplanza, Jorge Montiel y Guillermo 

Mistrorigo se explayaron sobre los aspectos técnicos y prác-
ticos que deben contemplarse para producir una plancha de 
calidad. “Es fundamental conocer los diversos aspectos del 
proceso de fabricación con el objetivo de poder dimensionar 
las razones y acciones que producen uno u otro tipo de resul-
tados”, expresaron en su disertación.

Además, el curso contó con la exposición de Edgardo 
Fontana, actual director del Centro de Celulosa y Papel, quien 
explicó los ensayos, metodología y resultados que pueden 
esperarse con cada tipo de papel.

“Los maquinistas controllers de calidad, programadores y 
referentes de las áreas comerciales que asistieron quedaron 
muy satisfechos con el enfoque que se le dio a la capacita-
ción”, dijo Saludjian a modo de conclusión.

Info Cafcco

CAFCCo realizó el Curso sobre 
Procesos de Fabricación en 

Cartón Corrugado

La capacitación versó sobre los procesos de fabricación del cartón 
corrugado desde el papel y  el adhesivo, hasta la fabricación de las planchas 

de corrugado. Participaron más de 20 corrugadores.
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“La idea es coincidir en un par de preceptos básicos y empezar 
a caminar juntos por los pasillos de las comisiones del Congreso y 
los ministerios”, afirma Osvaldo Vassallo. Según el ejecutivo, tanto 
el sector forestal como el celulósico papelero son dos rubros en los 
que, si no hay confianza, no aparecen los capitales. 

“Además, el sector celulósico papelero, después de Botnia, fue 
demonizado en la Argentina hasta el punto que se generó un polo 
celulósico en un país mucho más chico que el nuestro”, explicó 
Vassallo.

Y los hechos hablan por sí mismos: Uruguay produce práctica-
mente tres millones de toneladas de pulpa por año, mientras que 
Argentina debate desde hace más de diez años para llegar al millón 
de toneladas de pulpa teniendo mejores suelos, los mismos regíme-
nes de lluvias pero con un crecimiento por hectáreas al año similar 
al brasileño. Por estos motivos, existe la necesidad de articular 
políticas públicas que permitan desarrollar de manera sostenible el 
potencial de la Argentina en materia forestal y promover inversio-
nes que contribuyan a industrializar los bosques, generando valor 
agregado y empleo.

“Tenemos un proyecto de ley de inversión forestal, la posibilidad 
de instalar una planta de pulpa y papel integral en Corrientes y la 
ley 20.580 de forestación”, especificó el titular de AFoA dentro de 
los principales temas de la agenda en común.  

Otro punto que preocupa a ambas entidades es el impedimen-
to de giro de utilidades al exterior. “Nadie va a invertir millones 
de dólares si no puede girar sus utilidades”, se quejó Vassallo

.
También, el ejecutivo mencionó la ley de insalubridad de la 

industria celulósica papelera en Misiones y los ingresos brutos 
a las exportaciones como otros de los tópicos que preocupan a 
AFoA y a AFCP.

“Por todo esto, vamos a trabajar con el gerente de la Asociación 
de Fabricantes de Celulosa y Papel de Argentina (AFCP), Néstor 
Nisnik, para hacer llegar nuestras propuestas a la Cámara de 
Diputados y de Senadores que no va a funcionar como una escri-
banía”, recalcó el ejecutivo y agregó: “Esperamos que, unidos, po-
damos alcanzar una mayor representatividad para un sector que 
podría tener un impacto varias veces mayor en el PBI de nuestro 
país, porque la unión hace la fuerza”. Cabe destacar que Vassallo 
también es presidente del Sistema Nacional de Certificación 
Forestal (CERFOAR) y miembro de la Confederación Industrial 
de la Celulosa y el Papel Latinoamericana, de la Unión Industrial 
Argentina (UIA), de la Cámara de la Madera (CADAMDA) y del 
Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible 
(CEADS). Además, tiene a su cargo las relaciones institucionales 
de Celulosa Argentina.

AFCP y AFoA trabajarán en una 
agenda común que fortalezca al sector

Tras la asunción de Osvaldo Vassallo como presidente de la Asociación Forestal Argentina (AFoA), 
esta entidad y la Asociación de Fabricantes de Celulosa y Papel de Argentina (AFCP) fijaron una 

agenda en común con el objetivo de impulsar y fortalecer sus propuestas ante el Estado.
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